

ARÉVALO GÓMEZ, José

Coadjutor (1907-1981)

Nacimiento: La Fregeneda (Salamanca), 16 de enero de 1907.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 8 de septiembre de 1927.

Defunción: Sevilla, 10 de agosto de 1981, a los 74 años.

Nace en el pueblecito salmantino de La Fregeneda. Tras cuatro años de aspirantado en la casa de Cádiz, el inspector de la hética, don Guillermo Viñas, le imponía la sotana el 10 de septiembre de 1924 y dos días después ingresaba en San José del Valle para hacer el noviciado como novicio-clérigo. Pero a los dos años pasó a ser coadjutor, por concesión especial del rector mayor don Felipe Rinaldi. Hará nuevo noviciado, culminado el 8 de septiembre de 1927 con la profesión hasta el servicio militar.

Inició su amplia labor salesiana con el trienio en Málaga como maestro y asistente, y en Utrera como auxiliar del administrador. Después la desplegó en solo cuatro presencias: Córdoba, Campano, Sevilla-Universidad Laboral y Sevilla-Trinidad.

En Córdoba, como maestro y asistente, hizo su profesión perpetua el 8 de septiembre de 1934.

En Campano, donde estará de 1942 a 1957, su trayectoria cambia de rumbo al dedicarse a los asuntos administrativos. Hombre metódico y disciplinado, estudia como si fuera un joven de 15 años, obteniendo, en 1944, en el Instituto Politécnico de Sevilla el título de contable-comercial. Convertido en administrador de Campano, con visos de gerente general, su labor oscura y abnegada es de enorme responsabilidad.

La Universidad Laboral de Sevilla, entonces dirigida por los salesianos, le brinda otros 10 años (1957-1967), dedicados a los asuntos administrativos. Y sin embargo, al leer sus apuntes espirituales, se atisba al religioso preocupado por los demás, en especial por sus hermanos salesianos. *Reza a diario*, dice textualmente, *por aquellos que están dudosos en su vocación*.

La casa de la Sevilla-Trinidad fue su último destino (1969-1981), como auxiliar del administrador del colegio.

Lo tricionó, sin aviso, el corazón. Mientras pasaba unos días de merecido descanso entre sus familiares de Salamanca, un ataque de su bronquitis crónica precedió al fulminante infarto que acabó con su vida en el Hospital Clínico salmantino el 10 de agosto de 1981, a los 74 años de edad.